

Extrait du site UGTG.org

url : <http://ugtg.org/spip.php?article1570>

4 morts du conflit Aircal : Rétablir la vérité et les responsabilités

- International -

Date de parution : 29 novembre 1999

Date de mise en ligne : dimanche 14 août 2011

Mis à jour le : dimanche 14 août 2011

UGTG.org

COMMUNIQUE DE PRESSE

Nous, collectif des 5 grandes chefferies de Maré La Roche, Tadine, Mardu, Tawainedre, Pénalo voulons rétablir la vérité suite à certaines déclarations diffusées par certains médias ces derniers jours.

Si les événements se sont précipités et ont eu pour conséquences la mort de 4 jeunes, cela vient du fait que le Grand Chef (fils) des Si Guahama accompagnés de plusieurs centaines de ses sujets, du maire de la commune et de plusieurs agents municipaux sont revenus armés avec des intentions non seulement d'agressions physiques et matérielles mais aussi de meurtres à l'encontre de la Grande Chefferie de La Roche et au motif qu'ils allaient faire du nettoyage à l'aéroport.

Le samedi 6 août 2011, les sujets du Grand Chef Sinwami ont compris leurs intentions quand ils ont tiré et abattu le jeune William qui voulait les empêcher de franchir le barrage originel à l'entrée nord de La Roche.

Nous rappelons que le District de La Roche avait depuis le jeudi 4 août subi plusieurs expéditions punitives de groupes armés du Guahma, à la tête desquelles se trouvaient le fils du Grand Chef mais aussi du maire de Maré, Basile Citre.

Preuve en est que la voiture de ce dernier a été cassée suite à leur expédition punitive du samedi 6 août vers 6h du matin avant qu'il ne prenne la fuite dans les brousses.

Le même jour les barrages n'avaient été originés que suite à cette incursion matinale sur le site de l'aéroport. Après de violentes échauffourées, ils avaient été chassés.

Malgré ces tensions, nous appelons à la sagesse de chacun et notamment des responsables coutumiers de l'île. Nous interpellons le Grand Chef Nidoish Naissilin quant à ses responsabilités. Nous interpellons aussi le Maire Basile Citre, 1er magistrat de la commune, sur l'île et la responsabilité qu'il a jouée dans la surenchère et la dégradation de la situation, sur l'utilisation des véhicules de la mairie et la participation de plusieurs agents communaux dans les expéditions punitives conduites sur les terres de la grande Chefferie de La Roche. Ces actes, dont il est devenu coutumier lors des derniers conflits sur l'île, doivent être sanctionnés, par l'Etat et la justice. Malgré le drame qui venait de se dérouler, le maire a fait des déclarations pour simplement occulter sa responsabilité au devant de l'opinion quant à son rôle dans la tragédie, tout en jetant de l'huile sur le feu.

Nous lançons un appel au calme et demandons à nos ressortissants de laisser les forces de l'ordre faire leur travail, ainsi que la justice. La médiation qui se met en place doit permettre aux parties de dialoguer et mettre en évidence les responsabilités dans cette affaire.

Nous lançons un appel pour que le deuil des familles soit respecté et que la situation s'apaise. Tout comme, nous avons une pensée profonde pour les victimes et leurs familles.

L'Etat et la justice savent où se trouvent les véritables responsables de cette situation et il est temps que nous, coutumiers de l'île, puissions régler définitivement nos conflits qui n'ont que trop duré et dans l'intérêt majeur de nos populations.

A Mars le 9 août 2011

Le collectif des 5 Grandes Chefferies ELENOD de Ngon